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Обновленный Парк Ави-
аторов в последние вы-
ходные сентября встречал 
высоких гостей. На празд-
нике в честь открытия но-
вого пространства для от-
дыха побывали губернатор 
города Александр Беглов и 
спикер городского парла-
мента Александр Бельский, 
депутат Госдумы Виталий 
Милонов и депутат Законо-
дательного собрания Алек-
сей Макаров.

Экскурсию по обновлен-
ному общественному про-
странству парка провели 
глава Московского района 
Владимир Ушаков и заме-
ститель председателя Ко-
митета по благоустройству 
Лариса Канунникова.

Зеленая зона стала од-
ним из победителей народ-
ного голосования за объ-
екты благоустройства в 
рамках регионального про-
екта «Формирование ком-
фортной городской среды» 
–   в 2021 году Парк Авиа-
торов вошел в тройку ли-
деров среди участников 
проекта. 

Уже год спустя началось 
комплексное благоустрой-
ство парка. 

Это стало возможным 
благодаря активной под-
держке жителей Москов-
ского района и депутата За-
конодательного собрания 
Алексея Макарова: парла-
ментарий направил запрос 
губернатору о необходи-
мости наведения порядка в 
Парке Авиаторов. 

В честь открытия ад-
министрация Московско-
го района организовала 
праздник, который посети-
ли тысячи горожан. 

За два года была прове-
дена масштабная работа 
по благоустройству. Было 
с о х р а н е н о  м а к с и м а л ь -
но возможное количество 

зеленых насаждений, обу-
строены газоны, высаже-
ны 900 деревьев и 8,5 тысяч 
кустарников. Для прогу-
лок вдоль пруда парка были 
оборудованы деревянная 
набережная и безопасные 
спуски к воде, отремон-
тирован мостик и обнов-
лена садово-парковая ме-
бель, установлены теневые 
навесы и беседки. Для де-
тей создано единое игровое 
пространство с отдельны-
ми зонами, стилизованны-
ми под карусель и оформ-
ленными в авиационном 
стиле.

Кроме того, у молоде-
жи и любителей спорта по-
явились возможности для 
разнообразного активного 
отдыха: футбольное поле, 
площадки для игры в ба-
скетбол и волейбол, трена-
жеры, столы для настоль-
ного тенниса. 

По предложению жите-
лей созданы скейт-парк и 
памп-трек – велосипедная 
трасса с чередованием ям, 
кочек и контруклонов. В 
настоящее время площадки 
аналогичных размеров в го-
роде нет.

– Когда весной 2021 года 
начиналось голосование за 
городские объекты, вклю-
ченные в число претенден-
тов на благоустройство в 
рамках проекта «Формиро-
вание комфортной город-
ской среды», Парк Авиа-
торов был одним из 22-х. 
И только благодаря актив-
ной позиции жителей Мо-
сковского района он во-
шел в тройку лидеров, и 
работы по комплексно-
му благоустройству в Пар-
ке Авиаторов начались в 
первоочередном поряд-
ке, – подчеркивает депутат 
Алексей Макаров. – Про-
шло два года, и мы видим, 
как преобразился парк. 
Парк стал более совре-
менным, благодаря инте-
ресным дизайнерским ре-
шениям, и вместе с тем 
сохранил природную со-
ставляющую, историче-
ски сложившиеся функ-
циональные зоны.  Как 
отметили пожилые петер-
буржцы, особенно при-
ятно, что в парке теперь 
много скамеек –  есть где 
отдохнуть после прогулки 
и почитать книги, а моло-

дых родителей радует, что в 
парке теперь столько игро-
вого оборудования, что де-
тям разного возраста здесь 
интересно.

Для обеспечения ком-
форта во время вечерних 
прогулок и контроля за об-
щественным порядком в 
парке Авиаторов устано-
вили современные фона-
ри и 54 видеокамеры – си-
стему видеонаблюдения, 
подключенную к аппарат-
но-программному ком-
плексу «Безопасный го-
род». Также в 2024 году по 
периметру территории обу-
строят ограждение.

С приходом осени в Петербурге резко 
возросла заболеваемость гриппом и ОРВИ. 
В Московском районе прививку можно сде-
лать во всех взрослых поликлиниках. Приви-
вочные кабинеты работают с 9:00 до 19:00. 
Записаться на вакцинацию можно: 

• через единую региональную информа-
ционно-справочную службу 122; 

• через колл-центры поликлиник; 
• по предварительной записи через 

участкового терапевта, врача-инфекциони-
ста либо в порядке живой очереди; 

• на портале «Здоровье петербуржца»; 
• на Едином портале государственных 

услуг. 
Осмотр и допуск врача к вакцинации яв-

ляется обязательным.  Также в Московском 
районе работают передвижные пункты вак-
цинации от гриппа у трех станций метро: 

• у ст. м. «Электросила» по будним дням 
с 16:00 до 18:00; 

• у ст. м. «Московская» (выход к аэропор-
ту) в среду и четверг с 16:00 до 18:00; 

• у ст. м. «Звездная» по будним дням 
с 17:00 до 19:00. 

Специалисты рекомендуют проходить 
вакцинацию детям, пациентам, страдающим 
хроническими заболеваниями, в том числе 
с заболеваниями легких, сердечно-сосуди-
стыми заболеваниями, сахарным диабетом, 
метаболическими нарушениями и ожирени-
ем, взрослым старше 60 лет, беременным 
женщинам, а также представителям про-
фессий, которые часто контактируют с людь-
ми на рабочем месте. 

При этом вакцинацию важно пройти сво-
евременно. На выработку иммунитета ухо-
дит около двух недель.

С 1 октября все многодетные семьи мо-
гут проходить в Ленинградский зоопарк 
бесплатно ежедневно.

Льготы распространяются на многодет-
ные семьи, в том числе неполные, на детей, 
в том числе усыновленных и находящихся 
под опекой (попечительством) и многодет-
ных родителей.

Чтобы погрузиться в мир дикой природы 
необходимо подтвердить права на льготу.

Для бесплатного посещения необходимо 
взять с собой оригиналы документов: свиде-
тельство многодетной семьи, паспорта ро-
дителей и свидетельства о рождении детей.

Петербургские музеи станут бесплатны-
ми на 3 дня. 

Вход во все музеи будет свободным 
в дни Культурного форума, который пройдет 
в городе с 16 по 18 ноября. 

Основными площадками форума станут 
Главный штаб Государственного Эрмитажа, 
Новая сцена Мариинского театра, Михай-
ловский театр. Его культурная программа 
будет включать в себя торжественный га-
ла-концерт на Новой сцене Мариинского те-
атра, торжественную церемонию закрытия 
Форума в Михайловском театре, концерты и 

выставку.
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Вакцинация в Московском

В зоопарк бесплатно

Свободный вход в музеи

Çàâåðøèëîñü áëàãîóñòðîéñòâî ïðîñòðàíñòâà «Ïðîìåòåéêèí ñàä» â Àâèàãîðîäêå

Этот прекрасный МиГ

Большим семейным 
фестивалем открыли 

после реконструкции 
парк Авиаторов. 

ПАРК АВИАТОРОВ

Парк Авиаторов размером 
более 35 гектаров открыт 
в 60-х годах на месте бывшего 
аэродрома. В 1968 году 
в качестве памятника военным 
авиаторам на берегу пруда, 
расположенного в центре 
зеленой зоны, на бетонном 
основании установлен первый 
отечественный серийный 
сверхзвуковой истребитель 
МиГ-19.
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Речь  идет  о  законодательной 
и н и ц и а т и в е ,  к о т о р а я  п о з в о л и т 
усовершенствовать федеральное 
законодательство: уточнить статус 
зон санитарной охраны источников 
питьевого и хозяйственно-бытового 
водоснабжения, а также определить 
охранные зоны объектов централи-
зованных систем водоснабжения и 
водоотведения.

– Санкт-Петербург находится в 
завершающей части единой водной 
системы, которая простирается от 
Карелии через Ленобласть и закан-
чивается в нашем субъекте: Онеж-
ское озеро – Ладожское озеро – 
река Нева. Вода, которую получает 
Санкт-Петербург, напрямую зависит 
от того, какая вода приходит к нам 
от соседей. Мы акцентируем внима-
ние на том, что чрезвычайно важно 
обеспечить качество воды для питье-
вого и хозяйственно-бытового водо-
снабжения, которую получают петер-
буржцы, – пояснил председатель 
постоянной Комиссии по эколо-
гии и природопользованию Алексей 
Макаров. 

– Поэтому мы предлагаем внести 
ряд положений в федеральное зако-
нодательство, которые уточняют 
требования в части статуса зон сани-
тарной охраны источников. Цель 
– защитить наши водоемы, распо-
ложенные ниже по течению, от 
недобросовестных хозяйственных 
субъектов, от сбросов, в том числе 
– промышленности и сельского 
хозяйства.

Алексей Макаров также напомнил, 
что весной текущего года состоялась 
встреча в Законодательном собрании, 
посвященная единому Онежско-Ла-
дожскому бассейну. 

Вопрос обсуждался спикером 
петербургского парламента Алек-
сандром Бельским и его колле-
гами из Ленобласти и Карелии – 
Сергеем Бебениным и Элиссаном 
Шандаловичем.

Как отметила директор департа-
мента анализа и технологического 
развития систем водоснабжения 
и водоотведения ГУП «Водоканал 
Санкт-Петербурга» Ольга Рублев-
ская, качество воды в Неве – а это 
основной источник питьевого водо-
снабжения для Санкт-Петербурга – 
формируется на всем протяжении 
единой водной системы Северо-За-
падного федерльного округа.

– Это восемь субъектов федера-
ции, где находятся всевозможные 
источники поступления загрязняю-
щих веществ – развитое судоходство, 
промышленные предприятия, неор-
ганизованное хранение навоза и 
помета, несоблюдение буферных 
зон от сельхозугодий – все удобре-
ния попадают в водный объект. По 
результатам многолетнего монито-
ринга мы видим, что на входе в город 
вода несет целый пласт всевозмож-
ных загрязнений, – акцентировала 
Ольга Рублевская.

Члены постоянной Комиссии 
по экологии и природопользова-
нию совместно с  Комиссией по 
городскому хозяйству и созданию 
комфортной городской среды приняли 
решение внести на рассмотрение 
городского парламента проект Поста-
новления «О законодательной иници-
ативе о принятии Федерального закона 
«О внесении изменений в Земель-
ный кодекс РФ, Водный кодекс РФ и 
отдельные законодательные акты РФ 
в части уточнения статуса зон сани-
тарной охраны источников питьевого 
и хозяйственно-бытового водоснаб-
жения и установления охранных зон 
объектов централизованных систем 
водоснабжения и водоотведения».

Члены постоянной 
Комиссии по экологии 

и природопользованию 
совместно со специалистами 
Водоканала и Комитетом по 
природопользованию, охране 
окружающей среды и обеспечению 
экологической безопасности 
обсудили вопросы санитарной 
охраны источников водоснабжения.

Больше, чем просто вода
НАШ ДЕПУТАТ В ЗАКСОБРАНИИ

Алексей Макаров в седьмом созыве является председателем 
Комиссии по экологии и природопользованию Законодательного 
собрания.

«Мы предлагаем внести ряд положений в федеральное законодательство, которые уточняют требова-
ния в части статуса зон санитарной охраны источников. Цель – защитить наши водоемы, расположен-
ные ниже по течению, от недобросовестных хозяйственных субъектов, от сбросов, в том числе – промыш-
ленности и сельского хозяйства».

Æåëåçíîäîðîæíóþ ñòàíöèþ Ïóëêîâñêèå âûñîòû ïëàíèðóþò îòêðûòü â 2026 ãîäó

В работе также приня-
ли участие парламентарии из 
Архангельской, Вологодской, 
Калининградской, Ленин-
градской, Мурманской, Нов-
городской и Псковской обла-
стей,  Санкт-Петербурга, 
Карелии, Республики Коми 
и Ненецкого автономного 
округа.

Парламентарии обсуди-
ли проведение мероприятий 
по оздоровлению и защи-

те водоемов, распо-
ложенных на тер-

ритории Северо-Западного 
федерального округа, в том 
числе Ладоги, Онего и Фин-
ского залива, внесение изме-
нений в КоАП РФ в части 
изменения размеров штрафов 
за административные право-
нарушения в области охраны 
окружающей среды.

 Кроме того, депутаты рас-
смотрели практику внедре-
ния раздельного сбора твер-
дых коммунальных отходов и 
их переработки в северо-за-
падных регионах и предложе-
ния по совершенствованию 
оплаты услуги по обращению 
с ТКО.

В рамках заседания посто-
янного  комитета  Парла-
м е н т с к о й  А с с о ц и а ц и и 
Северо-Запада России по 
экологии депутаты посети-
ли водопроводные очист-
ные сооружения Петроза-
водска, где ознакомились с 
этапами комплексной рекон-
струкции и модернизации 
водопроводных и канали-
зационных очистных соо-
ружений столицы Карелии. 
АО «ПКС-Водоканал» про-

водит поэтапную работу по 
ликвидации «горячих эко-
логических точек» по каче-
ству питьевой води и очистки 
сточных вод.

Т а к ,  и с х о д н а я  в о д а  в 
Петрозаводске сильно окра-
шена гуминовыми веще-
ствами и  дополнительно 
х а р а к т е р и з у е т с я  в ы с о -
кой концентрацией желе-
за, взвешенного органиче-
ского вещества и низкой 
щелочностью.

В  р е з у л ь т а т е  р е а л и з о -
ванных проектов качество 
воды, подаваемой в водо-
проводную сеть, соответ-
ствует санитарно-эпидеми-
ологическим требованиям 
и гигиеническим нормати-
вам. Кроме того, проведены 
мероприятия по техниче-
скому переоснащению кана-
л и з а ц и о н н ы х  о ч и с т н ы х 
сооружений, что обеспечи-
вает надежность их рабо-
ты и соблюдение требова-
ний в отношении снижения 
содержания фосфора и азота 
в сбрасываемых в Онежское 
озеро стоках.

Отдельное внимание участ-
ники встречи уделили эффек-
тивной и безопасной ути-
лизации осадка сточных вод 
и опыту АО «ПКС-Водока-
нал» по его компостирова-
нию и дальнейшему исполь-
зованию.  Петербургские 
парламентарии  отметили, что 
предприятию удалось выйти 
практически на безотходное 
производство, изучение этого 
опыта может быть полезным 
для Петербурга. 

Итогом встречи парламен-
тариев Северо-Запада ста-
ла подготовка соглашения 
о сотрудничестве по вопро-
сам экологического оздоров-
ления водоемов Балтийского 
бассейна. 

Постоянный комитет Пар-
ламентской Ассоциации Севе-
ро-Запада России по эколо-
гии поддержал предложение о 
сотрудничестве по вопросам 
экологического оздоровления 
водных объектов Балтийского 
бассейна, в том числе Ладож-
ского и Онежского озер, реки 
Невы, Финского залива и Бал-
тийского моря.

–  П р е д л а г а е м ы й  п р о -
ект соглашения полностью 
укладывается  в  парадиг-
м у  о т н о ш е н и я  к  в о д н о й 
системе как к единому объ-
екту, – подчеркнул Алек-
сей Макаров, председатель 
постоянной Комиссии по 
экологии и природопользо-
ванию. – У нас с коллегами 
единые проблемы – вопро-
сы охраны водных ресур-
сов нашей водной системы. 
Деятельность на территории 
одного субъекта может при-
водить к негативным послед-
ствиям на территории друго-
го субъекта. Примечательно, 
что главный вопрос, кото-
рый был рассмотрен на засе-
дании, корреспондирует с 
нашим последним законо-
проектом. Документ вносит 
изменения в Земельный и 
Водный кодексы РФ в части 
уточнения статуса зон сани-
тарной охраны источников 
водоснабжения и установ-
ления охранных зон объек-
тов систем водоснабжения и 
водоотведения.

Депутат Алексей 
Макаров принял 

участие в заседании 
постоянного комитета 
Парламентской 
Ассоциации Северо-Запада 
России по экологии, 
которое состоялось 
28 сентября на площадке 
Законодательного 
собрания Карелии.

Найти механизмы защиты 
НАВСТРЕЧУ ЭКОЛОГИИ



Пешеходный фонтан во дво-
ре на Ленсовета, 10 построили в 
2003 году. 

Со временем он пришел в 
упадок и был передан в веде-
ние Водоканала в 2017 году 
без инженерных сетей. 

Сейчас фонтан благоустрои-
ли и он стался пешеходным. 

Особенность этого фонтана 
в том, что его чаша располага-
ется на одном уровне с землей, 
коллектор расположен под фон-
таном, управление им находит-
ся в техническом помещении. 

Камень, использованный для 
покрытия, – термообработан-
ный, шершавый, и поэтому на 
нем нельзя поскользнуться. 

В центральной чаше установ-
лена архитектурная подсвет-
ка из 34 светильников, каждый 
из которых подсвечивает струю 
воды.

Комиссия по внесению изменений 
в генеральный план Петербурга под-
держала предложение по созданию 
трамвайного маршрута «Аэропорт 
Пулково – поселок Шушары».

Предполагается, что новая линия 
до аэропорта станет частью трам-
вайного маршрута «Станция метро 
«Купчино» – поселок Шушары – Сла-
вянка», строительство которой уже 
началось.

Первый отрезок линии включает 
прокладку путей от Купчино до Ста-
рорусского проспекта, включая депо. 

Вторая часть – это ветка до 
Славянки. 

Работы должны закончиться в 
2024 году. 

Ввод новой линии в эксплуатацию 

запланирован на 2029 год.
О том, что до аэропорта, возмож-

но, пойдет прямой трамвай из Шу-
шар, стало известно год назад, ког-
да в Смольный поступила заявка на 
концессию этого проекта.

Тогда же сообщалось, что марш-
рут протяженностью 6 км должен 
стать альтернативой соответствую-
щему автодорожному, а размер пас-
сажиропотока будет колебаться в 
пределах 16 тысяч человек в сутки.

***
Также, чтобы защитить от за-

стройки ряд территорий, попадаю-
щих в  зону влияния аэропорта Пул-
ково, комиссия сохранила для них 
сельскохозяйственное назначение.

Пятого октября по всей стране свой 
профессиональный праздник отме-
чают учителя. 

Именно учитель не только закла-
дывает фундамент необходимых для 
дальнейшего пути знаний, но и вкла-
дывает в каждого ученика частицу 
свой души, вдохновляет и мотивирует 
на новые свершения. 

Быть учителем для каждого из 
педагогов – не просто профессия. Это 
другой образ жизни, это ежедневное 
вдохновение от идей учеников и 
каждодневный труд в поисках инди-
видуальных подходов к школьникам.

– Руслан Олегович, расскажите, 
как пришли в эту профессию и почему 
выбрали путь педагога?

– В школу я пришел в далеком 
2011 году. Помню, как 1 сентября 
шел на линейку, протискиваясь мимо 
родителей (значительно старше меня) 
и учеников, которые, были неотли-
чимы от моих ровесников. А вот быть 

учителем я не хотел. Я хотел быть 
ученым, писать книги. Конечно, по 
моей любимой истории. 

Но когда заканчивал историче-
ский факультет Московского педаго-
гического государственного универ-
ситета, то решил устроиться в школу 
«на годик», посмотреть, как измени-
лась система образования за 5 лет, что 
я провел в ВУЗе. «Годик» превратился 
в «12» и я уже не представляю себя 
в другой профессии. Сейчас, спустя 
12 лет, не могу представить себе свою 
жизнь без двух составляющих: детей и 
истории. 

– Сегодня часто говорят о том, что 
современные подростки мало читают 
и вместо этого проводят время за 
гаджетами, в социальных сетях. Так 
ли это, на ваш взгляд? Как приви-
ваете ученикам любовь к своему 
предмету?

– Конечно это так. И это не просто 
мнение, это подтверждается иссле-
дованиями социологов. Но нам, 
взрослым, а тем более педагогам, 
стоит понимать, что в этом нет ничего 
критичного. У каждой исторической 
эпохи свои особенности. 50 лет назад 
да, книга была окном в удивительный 
мир приключений, невиданных чудес. 

А сейчас ее заменили современные 
технологии, видеоролики, блоги, 
визуальный контент. У современных 
детей выработан иной тип мышления, 
«клиповый».  Это не плохо и не 
хорошо, но это так для наших детей. 
Просто вспомните, что 200 лет назад 
книг тоже почти не читали. Потому 
что большинство не умело читать. 
И вряд ли отец большой крестьян-
ской семьи был бы рад, если бы его 
отпрыск, вместо работы в поле, бегал 
бы на сеновал читать «новомодного 
Пушкина». 

А вот привить любовь к литера-
туре или к истории возможно. В этом 
и есть миссия современного педа-
гога. Поэтому на уроках истории мы 
с ребятами и читаем стихи и разби-
раем некоторые литературные произ-
ведения, как отражение изучаемой 
эпохи. И любовь Петрарки к Лауре, 
и торжество разума на страницах 
«Робинзона Крузо» и образец роман-
тизма «Собор Парижской Богома-
тери» – все это то, что может помочь 
современному школьнику лучше 
понять и себя, и мир вокруг.

– Вспомните себя школьником. 
Какой совет вы сегодняшний дали бы 
себе, школьнику?

–   Я  б ы л  у ж а с н о  п р о т и в н ы м 
школьником. Хулиганил, спорил, 
срывал уроки. Мои родители были 
частыми гостями в кабинете завуча. 
А совет, который я дал бы себе, прост: 
«Живи, как чувствуешь».

– Что вас вдохновляет в работе? Что 
самое сложное?

–  Главный источник вдохно-
вения – дети. Их успехи, дости-
жения, даже самый малый прогресс 
ученика дарует ощущение «крыльев 
за спиной». Сложное – тоже дети, как 
ни парадоксально это звучит. Понять 
их, принять – это труд, неимоверный. 
Но в педагоги идут люди, не пасу-
ющие перед трудностями.

– Самое запомнившееся событие/
день/момент за время работы в школе?

– А можно я расскажу про два 
события? Они связанны между собой 
и это то, что убеждает меня в правиль-
ности выбранного пути. 

Однажды в конце сложного урока, 
когда я видел, что ученики не до 
конца поняли материал, что тест был 
для них слишком сложным, ко мне 
подошла ученица. Она протянула 
мне листок бумаги, на котором был 
изображен я. Я стоял у доски и что-то 
объяснял. Я спросил у нее, почему у 
меня такое напряженное лицо, и она 
ответила, очень просто, «потому что 
вы так стараетесь нас научить, а мы не 
всегда готовы учиться». 

Второй случай произошел в конце 
учебного года. Ученик, у которого я 
вел историю первый год, подарил мне 
мой портрет. Но не просто портрет, 
а в образе римского военачальника. 
Я, конечно, удивился. Но ученик 
мне пояснил, что учитель это тот, кто 
увлекает людей за собой. И в этом я, 
учитель истории, схож с великими 
полководцами, которые вели вперед, 
на великие свершения своих людей.

– Есть что-то такое, чему за годы 
работы дети научили вас?

– Многому. Мне кажется, что 
личность учителя всегда несет на себе 
отпечаток своих учеников. 

Если говорить конкретнее, то именно 
ученики научили меня не судить людей 
по одежке, очень серьезно задумы-
ваться над каждым сказанным словом и, 
конечно, верить в людей.

ПУЛКОВСКИЙ
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ОКРУГ В ЛИЦАХ

Профессия вдохновлять 

Как в Петергофе До Пулково довезет

В случае приобретения пищевой продук-
ции сомнительного качества, в том числе 
биологически активных добавок к пище 
(БАД), вы можете обратиться в Санкт-Пе-
тербургское государственное бюджетное 
учреждение «Центр контроля качества това-
ров (продукции), работ и услуг». 

Это можно сделать лично либо напра-
вить обращение почтой России, либо офор-
мить заявление на проведение лаборатор-
ных исследований на сайте учреждения 
(quality.spb.ru).

Для консультации по вопросам защиты 
прав потребителей можно также обратить-
ся по телефону «горячей линии» 233-55-45.

Шесть «Ласточек» будут останавливать-
ся около аэропорта Пулково с 10 дека-
бря. Пассажиров высадят на платформе 
«Аэропорт».

У «Ласточек», которые отправляются по 
маршруту Петербург-Псков-Печоры, появит-
ся новая остановка. Это особенно порадует 
путешественников, потому что теперь поез-
да будут высаживать пассажиров прямо 
около аэропорта Пулково, на платформе 
«Аэропорт». Нововведение начнет действо-
вать с 10 декабря. Билеты уже начали появ-
ляться в продаже. 

В Городскую поликлинику № 21 был 
приобретен авторефрактометр Hurvitz- 
HRK-9000A, прибор, который способен 
с  высокой точностью провести измере-
ния параметров рефракции, определитьось 
цилиндра и астигматизм.

С помощью таких устройств можно изме-
рить, записать, проанализировать и выве-
сти на дисплей все аберрации глаза, в том 
числе аберрации высоких порядков. Проце-
дура проведения измерений простая и 
быстрая. Пациент садится перед прибором 
и ставит голову на упоры для подбородка и 
лба. Затем он фиксирует взгляд на мишени 
внутри аппарата (при этом может моргать 
как обычно). Врач располагает мишень по 
центру зрачка и наводит фокус. После этого 
измерение может быть выполнено авто-
матически или вручную, в зависимости от 
установленного режима измерения. Далее 
выполняется серия измерений, результаты 
которых усредняются. Затем та же процеду-
ра повторяется для второго глаза, и полу-
ченные результаты исследования могут 
быть распечатаны.

Внедрение подобных сложных медицин-
ских приборов позволяет существенно улуч-
шить медицинскую помощь для больных с 
заболеванием органов зрения.

Научиться оказывать первую помощь, 
узнать, как наложить повязку или правиль-
но надеть противогаз можно на занятиях, 
которые организуют органы местного само-
управления для жителей округа Пулков-
ский меридиан. Будут и лекции по способам 
защиты и действиям в чрезвычайных ситу-
ациях. Во время занятий пройдет демон-
страция наглядных пособий по действиям 
в ЧС. Дадут практические рекомендации по 
использованию средств индивидуальной 
защиты и оказанию доврачебной помощи 
себе и пострадавшим.

Жителям муниципального округа запи-
саться на лекцию и узнать даты занятий 
можно по рабочим дням с 11:00 до 17:00 
по телефону 414-00-68. Запись открыта при 
наличии свободных мест. Количество мест 

ограничено.

Вниманию потребителей

Остановка у аэропорта

Новое в поликлинике

Курс на безопасность

Ко Дню учителя поговорили 
с педагогами школ округа 

Пулковский меридиан об их 
профессии: о том, почему 
выбрали работу в школе, 
с какими трудностями им 
приходится сталкиваться и чему 
их учат ученики. А еще педагоги 
вспомнили себя в школьные годы.
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РУСЛАН СУЛЕЙМАНОВ,
заместитель директора 

школы № 353 
по воспитательной работе, 

учитель истории



С 20 сентября стационарные комплексы фотовидеофиксации начали в 
тестовом режиме выявлять непристегнутый ремень безопасности. Комплек-
сы будут фиксировать нарушения, ответственность за которые предусмотре-
на ст. 12.6 КоАП РФ. 

Управление транспортным средством водителем, не пристегнутым ремнем 
безопасности, и перевозка пассажиров, не пристегнутых ремнями безопасно-
сти, влечет штраф в размере 1000 рублей. В  городе на данный момент уста-
новлено 10 рубежей фотовидеофиксации, настроенных на фиксацию непри-
стегнутого ремня безопасности:

• г. Колпино, Рубежное ш. – к Понтонному проезду;
• г. Колпино, Рубежное ш. – к Оборонной улице.;
• г. Пушкин, Красносельское ш. – к Соболевской дороге;
• ул. Пражская, д. 48/50, лит. А – к улице Турку – к пр. Славы;
• Дунайский просп., д.61, лит. А – к Софийской улице.;
• ул. Дыбенко д. 13 к. 5 лит. А – к Искровскому пр.;
• Таллинское ш. – к пр. Маршала Жукова;
• Таллинское ш. – к КАД;

• ул. Народная – к Ивановской ул.;
• п. Петро-Славянка, улица Софийская – к КАД.

Десятки жилых домов и со-
циальных объектов Московско-
го района переключат на новые 
водопроводные сети до конца 
2024  года. 

Специалисты «Водоканала» 
реконструируют более 1,7 кило-
метра коммуникаций, уже про-
ложены более 150 метров сети.

Масштабные строительно-
монтажные работы ведутся на 
трех участках: 

• Пулковской улице (от ули-
цы Орджоникидзе до улицы 
Звездной), 

• Звездной улице (от Пул-
ковской улицы до Московско-
го шоссе), 

• на Дунайском проспекте.

Для работ используются тру-
бы из высокопрочного чугуна 
с шаровидным графитом. Этот 
материал устойчив к  коррозии 
и  обладает длительным сро-
ком службы до 100 лет.

Реконструкция ведется по-
следовательно на несколь-
ких участках открытым спосо-
бом: в траншее с укрепленными 
стенками, поэтому отдельные 
зоны работ требуют временно-
го ограничения автомобильно-
го движения.

Так, до 10  октября дей-
ствует ограничение движения 
транспорта по Звездной улице 
от Московского шоссе до улицы 
Ленсовета.

– Татьяна Валентиновна, расска-
жите, как пришли в эту профессию и 
почему выбрали путь педагога? 

– Работаю в школе уже 24 года. 
У Маяковского в стихотворении «Кем 
быть» есть слова: «все работы хороши, 
выбирай на вкус». Свою профессию 
я выбрала, пожалуй, еще в детстве. Я 
любила играть «в школу» с куклами, 
с подругами, с семьей. Мне нрави-
лось быть учителем: что-то объяс-
нять, выставлять оценки «в журнал», 
«проверять тетрадки». Когда сама 
пришла в школу, часто помогала 
одноклассникам с выполнением 
заданий. Учителя говорили, что быть 
учителем – это мое призвание. И вот я 
в школе работаю уже 24 года.

– Если не школе, чему бы вы могли 
посвятить свою жизнь?

– Может, быть актрисой? Как 
актер, так и учитель воздействует на 
чувства и ум зрителей-учеников, адре-
суясь к чувству, памяти, мысли, воле 
слушателя-ученика. И еще много 
схожих моментов: заразительность, 
убедительность, артистизм. Все это 
как у актера, так и у учителя, может 
обеспечить успех. Нужно «захва-
тить» интерес слушателей-учеников  
с первой секунды и держать до самого 
конца.

– Что вас вдохновляет в работе? 
–  Когда я пришла в школу рабо-

тать с детьми с ОВЗ, я и представить 
себе не могла, как эти дети чисты и 
безобидны, непосредственны и безза-
щитны, и очень нуждаются в моей 

помощи и поддержке. Конечно, в 
начале педагогического пути было 
одновременно интересно и страшно, 
трудно и непонятно. Но мое вдох-
новение – это чистые как родник 
детские глаза, обращенные ко мне.

– Самое запомнившееся событие за 
время работы в школе?

– Выпускной в начальной школе.  
К а ж д ы й  р а з  э т о  с а м ы й  т р о г а -
тельный, самый эмоциональный день, 
радостный и грустный. Ведь именно 
это событие подводит итоги деятель-
ности, является своего рода отчетом.

– Есть что-то такое, чему за годы 
работы дети научили вас?

– Как любой учитель, я учусь у 
учеников. Они научили меня быть 
терпеливой, бескорыстной, доброй, 
в е с е л о й ,  с п о р т и в н о й .  П е д а г о г , 
который работает с «особенными» 
детьми, – это особая профессия. Это 
надежда и опора неуверенных в себе 
детей и их беспокойных родителей.

– Светлана Витальевна, сколько лет 
работаете в школе и почему выбрали 
профессию учителя?

– В школе я с 2007 года. Я посту-
пила на факультет романо-герман-
ской филологии и психолого-педаго-
гический, выбрала второй. Получается 
уже 16 лет. Профессия педагога меня 
привлекала всегда, потому что еще со 
школы я вместе с классными руково-
дителями организовывала меропри-
ятия, спектакли, походы.

– Если не школе, чему бы могли 
посвятить свою жизнь?

– Сейчас, наверное, уже сложно 

представить что-то другое, но мое 
активное хобби – рисование. Поэтому 
я могла бы уйти в дизайн, но сейчас 
уже не представлю себя другой сфере, 
кроме педагогики.

– Есть какая тенденция, что послед-
нее время у школьников возрос интерес 
к английскому, поменялось отношение? 

–  Да, потому что большинство 
детей сейчас играет в компьютерные 
игры, а  это значит,  необходимо 
знание языка. Базовый или профес-
сиональный – все равно знания 
нужны. Ребята так или иначе начи-
нают пользоваться переводчиками 
или словарями. Многие путеше-
ствуют, приезжая в другую страну 
хотя бы базовые знания нужны. Дети 
учат язык с удовольствием, и за время 
моей работы в школе уровень знаний 
вырос, это еще, конечно, связано с 
методикой преподавания и сменой 
учебных пособий.

– Вспомните себя школьником. 
Какой совет вы сегодня дали бы себе, 
школьнику?

– Я бы себе сказала: больше посе-
щать разных кружков, курсов и зани-
маться обязательно спортом. 

– Что вас вдохновляет в работе? Что 
самое сложное?

– Вдохновляет возможность помо-
гать, развивать потенциал ребят. 
А самое сложное – найти индиви-
дуальный подход и способ привлечь 
внимание. 

– Самое запомнившееся событие за 
время работы в школе?

– Когда я только пришла работать 
в школу №489, у меня был 10 класс. 
И знакомство с одним из учеников 
осталось в моей памяти до сих пор. Он 
поразил меня знанием языка, у него 
были потрясающие способности, я 
была уверена, что он пойдет в лингви-
стику. Но он еще ранее меня убеждал, 
что хочет быть врачом. В итоге он 
поступил на лингвистику,  но со 
временем понял, что желание работать 
в медицине не исчезло. И вот сейчас 
он доучивается на медицинском.

– Есть что-то такое, чему за годы 
работы дети научили вас?

– Дети подсказывают новые идеи и 
подходы. А еще через общение с ними 
я учусь смотреть на вещи другими 
глазами, видеть все глазами другого 
поколения. И это бесценно.
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Пристегните ремни Новые сети

В муниципальном образовании в течение 
всего года проводятся спортивные меро-
приятия для жителей разного возраста. Для 
детей и подростков, в частности, организу-
ют «Веселые старты». Муниципальное обра-
зование устраивает спортивные праздники 
несколько раз в год.

Ребята успевают и посоревноваться, 
и увидеть выступления артистов цирка, и 
обменяться впечатлениями от конкурсов.

В этот раз соревнования прошли у школ 
№ 544 и 353, в мероприятии кроме детей и 
артистов участвовали пудель, шпиц, кроко-
дил и даже курица. В программе были еще 
фокусы, в которых малыши с удовольствием 
принимали участие.

Самым сложным для юных спортсме-
нов оказался бег в мегалыжах! Но и с этой 
задачей при поддержке болельщиков, 
учителей и ведущих праздника все отлично 
справились.

И погода не подвела – успели побегать 
в последних лучах осеннего солнышка. 

Во дворе 5-го Предпортового проезда, 
10 муниципальное образование проводит 
благоустройство. 

Демонтировали старое оборудование на 
детских площадках, скоро начнется установ-
ка нового. 

Во дворе появятся игровая и спортив-
ная площадка, место для отдыха, зона для 
проведения уличных мероприятий. 

На территории обновленного обществен-
ного пространства также установят обору-
дование для игр детей с ограниченны-
ми возможностями и занятий спортом для 
маломобильных групп населения.

Важный момент: на территории обновят 
пешеходные дорожки, а также проложат 
новые пешеходные маршруты. 

В частности, дорожка для воспитанни-
ков детского сада №23, который располо-
жен рядом. 

Новые пешеходный маршрут пройдет 
вдоль ограждения дошкольного учрежде-
ния, ранее здесь был газон и протоптанная 
«народная тропа».

Веселые старты

Обновление вокруг

ТАТЬЯНА СТУПКИНА,
педагог-дефектолог, 

учитель начальных классов 
школы № 613 

(для обучающихся с 
интеллектуальной 

недостаточностью)

СВЕТЛАНА КАРЕЛИС,
заместитель директора 

по воспитательной работе 
школы №489, учитель 

английского языка

Ñ îêòÿáðÿ çîíà ïëàòíîé ïàðêîâêè ðàñøèðèëàñü, ïëàòó ââåëè íà Êðåñòîâñêîì îñòðîâå



Владимир рассказал о том, как жил 
в Донецке, как находился на фронте и 
как сегодня помогает младшему поко-
лению разобраться в том, что проис-
ходит во внешней и внутренней поли-
тике государства.

ЭМОЦИИ БЫЛИ ПОСЛЕ
– Владимир, как получилось,  

что вы стали добровольцем, что вас 
мотивировало?

– Здесь все банально, меня моти-
вировало мое воспитание, мое па-
триотическое отношение к своей 
родине. Меня мотивировал отец, де-
душка и прадедушки, которые внесли 
огромный вклад в развитие Донбас-
са как такового. В общем-то 25 февра-
ля 2022 года прошли сутки после того, 
как началась специальная военная 
операция, ко мне утром приехал отец, 
и мы с ним приняли решение добро-
вольно принять участие в защите ин-
тересов своего государства.

–  Какими были будни дальше? 
– Так как мы были медиками, мой 

отец-хирург, то, как только мы пошли 

добровольно принимать участие в 
спецоперации, он сразу взял меня 
под свое крыло. Я был санитарным 
инструктором, он был фельдшером. 
Будни наши делились на несколько 
вариантов. Первый вариант – мы на-
ходимся на какой-то точке, где у ре-
бят нет конкретной работы, и про-
сто помогаем обустраивать быт, лечим 
наших военнослужащих, находимся 
в качестве терапевтов там. И, второй 
вариант – это боевые столкновения, 
когда мы непосредственно принима-
ем участие боевом конфликте. Ког-
да наши братья штурмуют дома, по-
селки заводы, ангары, а мы идем за 
ними, по возможности прикрываем 
их огнем, если это нужно. Если нуж-
но, то организуем эвакуацию, достаем 
раненых, оказываем первую помощь, 
потом медицинскую и уже везем на 
сортировочный пункт, где им оказы-
вают профессиональную медицин-
скую помощь.  

– Что приходилось делать и на-
сколько разные эмоции испытывать?

– Приходилось делать все, при-
ходилось жизни спасать, где-то при-
ходилось эти жизни отнимать, это 
война. А какие эмоции… Знаете, на 
самом деле, в момент, когда ты при-
нимаешь то или иное решение, эмо-
ций как таковых нет, ты ничего не 
испытываешь, просто знаешь, что 
ты должен делать. А вот какие эмо-
ции после, когда ты находишь в спо-
койной более-менее обстановке, и 
к тебе приходит осознание, тут, ко-
нечно, зависит от каждого человека. 
И у меня лично, не буду говорить за 
всех, у меня были случаи, когда я до-
статочно сильно эмоционировал, вда-
вался в эмоции близкие к панике или 
наоборот в какую-то безэмоциональ-
ность и холодность, чтобы не отвле-
каться и сконцентрироваться точно на 
своей задаче. 

(Продолжение на стр.8) 

После вмешательства прокуратуры 
ликвидирована несанкционированная 
свалка площадью около 800 кв. метров.

Прокуратура Московского района про-
вела проверку соблюдения законодатель-
ства в сфере обращения с отходами. Уста-
новлено, что на земельном участке общего 
пользования по адресу: г. Санкт-Петербург, 
ул. Малая Митрофаньевская, д. 12, рас-
полагалась несанкционированная свалка 
отходов площадью порядка 800 кв. м. Про-
куратура по результатам проверки в адрес 
администрации района внесла представ-
ление с требованием об освобождении 
земельного участка от отходов. После при-
нятых надзорным ведомством мер обеспе-
чен вывоз всех ранее размещенных отходов.

Вынесен приговор об умышленном 
повреждении автомобиля из хулиганских 
побуждений.

Прокуратура Московского района под-
держала государственное обвинение по 
уголовному делу в отношении Дмитрия Л. 
Он признан виновным по ч. 2 ст. 167 УК РФ 
(умышленное повреждение чужого имуще-
ства, из хулиганских побуждений). Суд уста-
новил, что вечером 22 марта 2023 года 
Дмитрий, находясь у дома 197 по Москов-
скому проспекту, из хулиганских побужде-
ний, запрыгнул на капот автомобиля «Киа 
Сид», после чего надавил на крепление пра-
вой передней фары, что повлекло ее унич-
тожение, и ударил ногой по лобовому сте-
клу. Ущерб собственнику составил более 
140 тыс. рублей. 

С учетом позиции государственного 
обвинителя суд признал Л. виновным и 
назначил ему наказания в виде 2 лет лише-
ния свободы с отбыванием в колонии-посе-
лении, со штрафом в размере 35 тыс. руб-
лей. Приговор в законную силу не вступил.

Военнослужащие, которые заклю-

чили в период проведения СВО контракт 
о прохождении военной службы, и моби-
лизованные граждане получили право на 
ежемесячную компенсационную выплату 
в размере 100 процентов пенсии за выс-
лугу лет. 

В соответствии с Указом Президента 
РФ от 11 сентября № 669 «О ежемесяч-
ной компенсационной выплате отдельным 
категориям военнослужащих» указанная 
выплата будет осуществляться с учетом 
ежемесячной доплаты к указанной пенсии 
в размере, установленном статьей 2 Феде-
рального закона от 25 февраля 2022 г. № 
23-ФЗ, и увеличения (индексации) размера 
пенсии после приостановления ее выплаты. 
Указ вступает в силу со дня его подписа-
ния и распространяется на правоотношения, 
возникшие: 

а) с 24 февраля 2022 года в отноше-
нии военнослужащих, которые заключили в 
период проведения специальной военной 
операции контракт о прохождении военной 
службы; 

б) с 21 сентября 2022 года в отноше-
нии граждан Российской Федерации, кото-
рые призваны на военную службу по моби-
лизации в Вооруженные Силы Российской 
Федерации. 

Краткосрочные договоры ОСАГО разре-
шат заключать с 2 марта 2024 года

Автовладельцы смогут оформить полис 
ОСАГО на период от 1 дня до 3 месяцев на 
общих основаниях. Он заработает через 3 
дня после даты подачи страховщику доку-
ментов, если стороны не согласуют для этого 
более короткий срок. Страховые компании 
установят понижающие коэффициенты тари-
фов, которые будут зависеть от срока таких 
договоров. Эти показатели включат в мето-
дику расчета страховых тарифов.

Послушать военные 
песни и подержать в ру-
ках оружие горожане 
могли по трем адресам: 
Пулковское, 11, Пило-
тов, 25 и Пулковское, 71.

Для маленьких жите-
лей округа во время ме-
роприятия работала ин-
терактивная площадка 
«Юный связист». 

А творческим укра-
шением стал концерт, 
который провела фрон-
товая бригада на совет-
ском грузовике ЗИС-5.

Жители округа могли 
увидеть советский бро-
нетранспортер Скаут, 
подержать в руках пи-
столет-пулемет Шпа-
гина, винтовки и кара-

бины системы Мосина, 
самозарядный карабин 
Симонова, а также пи-
столеты и револьверы 
времен Великой Отече-
ственной войны.

ПУЛКОВСКИЙ
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По территории 
округа проехала 

передвижная 
интерактивная 
экспозиция «История 
нашей Победы». 
Мероприятие 
организовали 
органы местного 
самоуправления.

История нашей Победы
ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ ОКРУГА ПАМЯТЬ

Прокуратура информирует

Прокуратура разъясняет
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Дело храбрых

Владимир Сухинин жил 
в Донецке всю жизнь и 

после начала специальной 
военной операции отправился 
добровольцем на фронт. 
Демобилизовавшись, поступил 
в СПбГУ и переехал в Санкт-
Петербург, где продолжает изучать 
сферу международных отношений 
и параллельно работает в сфере 
молодежной политики. 

СЛОВО ГЕРОЮ

В этом году юбилейные чтения 
были посвящены ленинградским 
вузам, работавшим в городе в годы 
блокады. Чтения проходят имен-
но 25 сентября: в тот день в 1941 году 
фашистские войска у ворот Ленин-
града окончательно поняли, что им 
не удастся захватить город в считан-
ные дни, как планировалось. Нем-
цы отказались от попыток захватить 
город и перешли к длительной оборо-
не. «Буровские чтения» задумывались, 
как дань памяти известному писате-
лю Абраму Бурову и его книге «Бло-
када день за днем». Во время Вели-
кой Отечественной войны он работал 
военным корреспондентом в редак-
ции ленинградской газеты «На страже 
Родины». Самые первые «Буровские 
чтения», которые ежегодно проводят 
сотрудники Библиотеки «Музей кни-
ги блокадного города» состоялись ров-
но десять лет назад.

День за днем

В Памятном зале Монумента 
Героическим защитникам 

Ленинграда на площади Победы 
состоялись «Буровские чтения». 



По дороге экскурсовод уже в ав-
тобусе начала рассказывать об исто-
рии сообщения двух столиц. А еще 
поездка сопровождалась увлекатель-
ным рассказом об истории расселения 
славян на северо-западе, легендами и 
преданиями о варягах и начале дина-
стии Рюриковичей. Из автобуса – сра-
зу на пешеходную экскурсию. Увидели 
Кремль, посетили старейший храм го-
рода, Софийский собор, а также про-
гулялись по музею народного деревян-
ного зодчества Витославлицы.

– В Новгороде я была впервые. 
А вот деревянное зодчество видела, во-
логодское и архангельское. Оно вез-
де разное, но похожее, –  поделилась 
после экскурсии Мария Игумнова. – 
Я сама выросла в деревне, поэтому мне 
все близко, на этих полатях спала, и 
масло мы взбивали, и лен теребили и 
все делали. Все это знакомо, понимаю, 
о чем рассказывают, потому что все это 
проживала. То есть получилось такое 
приятное погружение в воспоминания 
о моем детстве.

***
Уважаемые жители округа!
Чтобы не пропустить объявление 

о мероприятиях, которые организу-
ют органы местного самоуправления, а 
также если вы тоже хотите побывать на 
экскурсиях, заполните анкету в Муни-
ципальном Совете по адресу: 

улица Победы, 8. 
Тел. 371-92-57.
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В первый месяц осени у жителей 
округа была возможность 

отправиться в небольшие 
путешествия. Органы местного 
самоуправления организовали для 
горожан автобусные экскурсии 
в Великий Новгород.

По новым городам
ВПЕЧАТЛЕНИЯ

Командное первенство 
Санкт-Петербурга по бы-
стрым шахматам среди дет-
ских клубов прошло 23-24 
сентября в отеле «Парк» на 
Крестовском острове.

Смотр сильнейших юных 
шахматистов города собрал 
32 коллектива (в каждом по 
10 юношей и 2 девушки 2006 
года рождения и младше) – 
более 400 спортсменов. По 
итогам соревнований про-
шлого года все сборные были 

разбиты на 3 лиги. 
Клуб имени Бо-

риса Спасского Дворца дет-
ского (юношеского) твор-
чества Московского района 
впервые в истории представ-
ляли 3 команды.

В суперлиге сражались 
4 спортивные школы олим-
пийского резерва, спортив-
ный интернат и три ведущих 
районных учреждения дет-
ского творчества. Главная ко-
манда клуба им. Б. Спасского, 
увы, не смогла повторить про-
шлогодний триумф и заняла 
6 место, но в отдельных мат-
чах ребятам удалось показать 
характер. Особенно отличи-

лись Константин Жуков из 
лицея № 373, набравший 5,5 
из 7, а также Данила Кожемя-
кин, Егор Аксенов и София 
Сенина. Зато в высшей лиге 
первенства Санкт-Петербурга 
вторая команда клуба из Мо-
сковского района уверенно 
заняла 1 место и завоевала зо-
лотые медали. Приятно, что 
лучше всех выступили именно 
лидеры этой дружины – Па-
вел Ревзин, Антон Яковлев, 
Мирон Артемьев, Константин 
Горн и Федор Изюмов. 

В первой лиге, самой мас-
совой и демократичной, честь 

клуба им. Б.Спасского отста-
ивала третья команда, за ко-
торую выступали в основном 
совсем юные шахматисты, 
некоторым из которых всего 
8-9 лет. Но в борьбе с более 
старшими ребятами из других 
клубов наши бойцы не сту-
шевались и выступили также 
блестяще, завоевав 2 место. 
Среди этих героев особенно 
хочется похвалить Кирилла 

Малышева,  Константина 
Брагина, Александра Будков-
ского, Никиту Ефимова, Ан-
тонину Погодину, Луку Не-
ровного и Михаила Пояркова. 

На закрытии, при подведе-
нии итогов во всех соревно-
ваниях, выяснилось, что кол-
лектив клуба им. Б.Спасского 
завоевал больше всех призо-
вых мест. Поздравляем ребят 
и педагогов.
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Ход белых. Мат в два хода. Ход белых. Мат в два хода.

Быстрые 
шахматы

Задача № 351 Задача № 352

№ 351.1.Сd5 1-0 № 352. 1.Кf6 1-0

КИРИЛЛ АННЕНКОВ, 
Мастер ФИДЕ,

руководитель клуба 
им.Б.Спасского
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ЗА КРАСОТУ
В сквере на Пулковском 

шоссе, 7/2 садовники садо-
во-паркового предприятия  
«Южное» посадили 10 деко-
ративных яблонь «Мокум». 
Весной яблони покрывают-
ся крупными пурпурно-ро-
зовыми цветами, а листья, 
подрастая, из зелено-крас-
ных станут более темного 
красноватого оттенка. 

Еще 15 таких же деревь-
ев появятся в сквере на 
Краснопутиловской  ул . 
северо-восточнее дома 
120 по улице Варшавской. 
А в сквере севернее дома 
11 по Пулковскому шоссе 
уже посадили 25 яблонь 
Недзвецского.

К с т а т и ,  с  о к т я б р я  в  
Петербурге стартовал месяц 
благоустройства .  Город 

будет активно готовиться к 
зимнему периоду. 

В   у б о р к е  п р и н и м а -
ют участие все городские 
коммунальные, дорожные, 
садово-парковые и другие 
службы.

По традиции в конце 
месяца 21 октября состо-
и т с я  Д о б р ы й  с у б б о т -
ник – общегородской День 
благоустройства.

Свет на трассе

На одной из главных магистралей 
города последние 923 натриевых све-
тильника заменены на светодиодные. 

«Пулковское шоссе – одна из са-
мых сложных и загруженных трасс в 
черте города. Она максимально вос-
требована у петербуржцев и гостей 
Северной столицы. Это основная до-
рога из центра в аэропорт. Кроме 
того, на Пулковском шоссе располо-
жен ряд предприятий. Также она ча-
стично обеспечивает связь воздушной 
гавани с Экспофорумом. Качествен-
ное освещение трассы на всем ее про-
тяжении – это вопрос безопасности и 
комфорта автомобилистов и  пешехо-
дов», – сказал губернатор Александр 
Беглов. 

Поэтапная модернизация системы 
освещения Пулковского шоссе нача-
лась в 2022-м году, основная часть ра-
бот выполнена в этом году. Всего за 
два года смонтировано 1413 фонарей 
нового поколения. Замена проведе-
на на всем протяжении Пулковского 

шоссе за исключением участка, кото-
рый подлежит реконструкции: меж-
ду двумя железнодорожными моста-
ми – от дома номер 34 до КАД. Общая 
протяженность магистрали от площа-
ди Победы до Волхонского шоссе со-
ставляет 12,6 км. Система наружно-
го освещения трассы была введена в 
1970 году. Последний раз ее рекон-
струировали в 2006 году. Мощность 
светильников нового поколения – 
250 Вт. По сравнению с натриевыми 
лампами они потребляют в 1,6 раза 
меньше электроэнергии и обеспечи-
вают равномерное освещение. Кроме 
того, с такими фонарями лучше видна 
дорожная разметка, знаки и указате-
ли. Срок службы светодиодов состав-
ляет 10 лет. 

На Пулковском шоссе завершено 
обновление системы 

наружного освещения. 

ПУЛКОВСКОЕ ОНЛАЙН



(Начало на стр.6) 

– Многие ли из друзей, знакомых, свер-
стников также пошли добровольцами?

– Очень много и знакомых, и одно-
классников пошли служить. Кто-то до-
бровольно, кто-то по мобилизации, по 
повестке. Очень многие пошли, к сожа-
лению, не все вернулись. Вот из нашего 
школьного класса три парня пошли слу-
жить: я, Владимир Степанов и Даниил 
Дудников. Помимо того, что были одно-
классниками, мы потом вместе поступили 
на исторический факультет и вместе рабо-
тали в профбюро исторического факульте-
та. Но, к сожалению, вернулись только мы 
с Вовчиком. Даня погиб, царствие ему не-
бесное, 25 марта 2022 года под Харьковом, 
и он всегда был и остается для нас героем.

ОБЛАДАТЬ 
САМООТВЕРЖЕННОСТЬЮ

– С теми, с кем были в одной связке, 
сейчас поддерживаете контакт?

– Да, конечно. Вот, на фотографии, 
где стелла Мариуполь, это мой хороший 
друг Артем Лопатин. Мы пошли вчетве-
ром добровольцами: два отца и два сына, 
мой отец, его друг Денис Владимиро-
вич, Тема и я. И вот Артем – професси-
ональный медик, ему девятнадцать лет, 
он на год младше меня. Мы с ним по-
знакомились на фронте в расположе-
нии, так оказалось, что у нас еще день 
рождения в один день, двадцать третье-
го августа, тоже, конечно, такое совпаде-
ние. И мы с ним прошли все время, были 
в разных экипажах медицинских, но тем 
не менее, постоянно были рядом, помо-
гали друг другу, вместе спасали людей 
там, и, в общем, воевали вместе. И сейчас 
мы с ним очень плотные отношения под-
держиваем, общаемся, реализуем разные 
инициативы, в том числе студенческие 
общественные.

– Семья, отец и мама, они остались там? 
– Да, вся моя семья продолжает жить 

на территории Донецка, только сестра 
живет в Москве с мужем. А так вся се-
мья осталась там. Мама ежедневно хо-
дит на работу. В этом плане она – герои-
ня, как хрупкая нежная девушка каждый 
раз утром поднимается и идет на рабо-
ту под обстрелами, потому что понимает, 
что она единственный кардиолог-функ-
ционалист в районе и больше некому это-
го делать. 

– В какой ситуации первый раз испыты-
вали страх, осознание что это война? 

– Самый первый раз я помню. Ну, ко-
нечно, первый штурм, первый обстрел 
– это все понятно, страх у всех, все че-
рез это. Но вот те эмоции, которые, на-
верное, я запомню на всю свою жизнь, 
это была ситуация, когда я вернулся до-
мой, впервые, это был первый увал. Ког-
да я ехал на войну, я не понимал, что меня 
там ждет, когда я приехал первый раз в 
увал домой, и потом мне нужно было на 
следующий день ехать снова на фронт, я 
уже понимал, что меня там ждет. И было 
очень страшно возвращаться, но я пони-
мал, что там мои братья и, если я не при-
еду, я их подставлю, поэтому вернулся. 
И еще был очень страшный момент, это 
был март, «Азовсталь». Мы с пацанами на 
протяжении нескольких дней перед этим 
общались, это были мои сверстники. А 

потом начался штурм, их запустили в ан-
гар, они не успели там расположить свои 
огневые точки, огневые позиции, и их на-
крыли. И много молодых ребят погибло. 
И я помню, как они лежали в общем сор-
тировочном пункте, все эти парни, с ко-
торыми недавно только разговаривали. 
И вот они уже лежат и ничего не говорят. 
Это тоже было очень страшно. Тогда был, 
наверное, один из очень немногих мо-
ментов, когда мое состояние было близко 
к панической атаке. Но то, что рядом на-
ходился отец, очень помогло, и поддерж-
ка мамы тоже очень важна в этом плане. 

– Как думаете, каждый человек мо-
жет быть добровольцем, или все-таки 
надо обладать какими-то определенными 
качествами? 

–  Каждый человек может быть добро-
вольцем, но я глубоко убежден в том, что 
не каждый человек может быть военным 
добровольцем, и это не нужно.  Надо за-
ниматься тем, чем человек хорошо уме-
ет заниматься. Если кто-то хорошо может 
организовывать гуманитарные сборы или 
работу в тылу, то он должен находиться 
там и заниматься именно этим. Если че-
ловек хорошо выполняет боевые задачи, 
то он должен находиться там. Но любой 
доброволец в независимости от поля дей-
ствия, в независимости от фронта должен 
обладать самоотверженностью, перед сво-
им боевым братом и перед своим государ-
ством. Потому что если ты не будешь са-
моотверженным перед своим братом, то, 
к сожалению, есть вероятность, что вы 
погибните оба. А если вы не будете само-
отверженны перед своим государством, 
то есть вероятность, что погибнет много 
больше людей.

ВИДЕЛ СВОИМИ ГЛАЗАМИ
– Вы проводили встречи с учениками 

в рамках патриотической акции «Знание. 
Герои». Чему было посвящено выступле-
ние? Поделитесь, пожалуйста, своими впе-
чатлениями. Кто были слушатели, как реа-
гировали, какие эмоции были у вас?

– Российским обществом «Знание» 
был организован целый проект, который 
подразумевал цикл мероприятий участ-
ников специальной военной операции и 
других героев, я имею ввиду других сфер 
деятельности, которые так или иначе при-
носят вклад в развитие России. Встречи 
подразумевают беседы этих самых геро-
ев с юношами, подростками, молодежью. 
И я принимал участие в этом проекте, вы-
ступал с лекциями в библиотеках, в шко-
лах, в колледжах. И в первую очередь, 
конечно, мне очень нравится, что нам по-
зволяют выступать, создают для нас усло-
вия, чтобы мы приходили и рассказыва-
ли детям правду. И здесь ключевое слово 
«правда». Я никогда не придумываю ни-
чего, не говорю ничего от себя. Я говорю 
только о тех фактах, которые видел сво-
ими глазами, которые переживал и кото-
рые я потом могу подтвердить. Я не лю-
блю называть это лекцией, это скорее 
формат открытого диалога, общение та-
кое неформальное. Я всегда свои сло-
ва сопровождаю какими-то визуальными 
данными, чтобы было понятно, что это не 
отсебятина.

– Как реагировали слушатели?
–  По-разному. Были школы, где учи-

теля разворачивались и уходили, посколь-

ку считали, что такие диалоги не должны 
проходить. Наоборот, были другие заведе-
ния, где учителя в несколько раз эмоцио-
нальнее воспринимали всю информацию 
нежели сами дети. Были случаи, когда 
преподавательский состав просил прий-
ти вновь принять участие в этом проекте. 
Что касается детей, то на мое удивление, 
большинство реагирует максимально ис-
кренне. Дети не бояться задавать вопро-
сы, спорить, не бояться искать правду. 
И это очень ценно. Положительные эмо-
ции превалировали, поскольку после вы-
ступления всегда была обратная связь от 
детей. Ребята всегда мне пишут, подхо-
дят, даже иногда обнимаются, это конеч-
но, очень приятно.

ПРОЦЕСС СОЦИАЛИЗАЦИИ
– Как так получилось, что вы переехали 

в Петербург?
– Еще до начала специально военной 

операции, я знал, что буду поступать в 
Санкт-Петербургский государственный 
университет на факультет международ-
ных отношений. Бакалавриат я окончил 
в Донецком Национальном университе-
те, сейчас называется Донецкий государ-
ственный университет, закончил его на 
историческом факультете по специально-
сти Международные отношения и внеш-
няя политика. Свои экзамены выпускные 
я сдавал уже находясь на линии боево-
го соприкосновения, условно в трехстах 
метрах от противника рассказывал пре-
подавателям какие-то определенные 
вещи.  Когда окончил свою командиров-
ку в зоне СВО, я получил диплом, вышел 
из академического отпуска и отправил-
ся в Петербург. Один месяц я проучился 
в магистратуре по бумаге, свидетельству-
ющей о том, что я позже предоставлю до-
кумент об образовании в связи с тем, что 
я принимал участие в СВО. И через ме-
сяц я досдал экзамены в Донецке, забрал 
свой диплом и привез его. И уже офици-
ально стал студентом факультета Меж-
дународных отношений первого курса 
магистратуры по направлению «Искус-

ственный интеллект и международная 
безопасность».

–  Какие ощущения после возвращения к 
обычной жизни и учебе? 

– Я не разделяю свою жизнь на «до» и 
«после» командировки, я просто думаю, 
что это командировка. Во-первых, я бла-
годарен Богу за то, что я смог вернуться 
оттуда в том состоянии, в котором я на-
хожусь сейчас, потому что иногда были 
такие моменты, когда казалось, что во-
обще не вернемся. Во-вторых, это коман-
дировка подарила мне очень много хоро-
ших знакомых, сблизила меня с отцом, 
со своим товарищем и его отцом. Един-
ственное, конечно, я стал по-другому не-
много относиться к военным вопросам, 
то есть для меня, как для международни-
ка очень важно понимать, что такое меж-
дународное право. А так в общем, и целом 
процесс социализации прошел абсолют-
но нормально. Сейчас я оканчиваю вто-
рой курс магистратуры, в 2024 году будет 
защита магистерской диссертации. Еще 
сейчас я работаю в молодежно-подрост-
ковом центре «Московский» специали-
стом по работе с молодежью и также на 
полставки в СПбГУ в службе управления 
работы с молодежью Смольного кампу-
са, где также занимаюсь патриотическим 
воспитанием и развитием творческих и 
других инициатив студентов.

Сейчас я еще руководитель штаба Во-
лонтеров Победы Московского района, 
мы проводим мероприятия совместно с 
добровольческими организациями. Также 
занимаюсь сбором гуманитарной помощи 
в рамках проектов, которые мы организо-
вали с моим товарищем из Донецка, со-
бираем гуманитарную помощь и целена-
правленно передаем ее без посредников, 
из рук в руки, военнослужащим. И я ду-
маю, что после того, как я полностью за-
вершу свое обучение, я еще сильнее по-
гружусь в общественно-политическую 
деятельность, потому что мне кажется, 
что это та стезя, которой нужен я, и кото-
рая нужна мне.

Беседовала Алена Погорелая
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Дело храбрых, или Герои нашего времени
ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Владимир Сухинин: «Это наш первый день. Мы с отцом стоим, нам 
только выдали форму. А на второй фотографии мы с Артемом 
Лопатиным у стеллы на подступах к Мариуполю».

«Любой доброволец в независимости от поля действия, в независимости от фронта должен обла-
дать самоотверженностью, перед своим боевым братом и перед своим государством», – считает 
Владимир.


